

Subscripción mensual..... Cr. 1 00
Trimestral..... 2 75
Anual..... 10 00

EXTRANJERO

Subscripción anual oro americano..... \$ 5 00

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

Administrador,
Rafael Alpizar

PATRIA

Diario Republicano

Avenida primera Oeste No. 30
Frente al Hotel Internacional

Apartado de correo No. 266

TELEFONO No. 44

Toda colaboración será solicitada

Editor y Director,
Ernesto Martin SAN JOSE

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 21 DE SETIEMBRE DE 1906

NÚMERO 67

MIGUEL MACAYA Y COMPAÑIA

FERRETERIA DE PRIMERA CLASE

SAN JOSE

CON UNA BIEN SURTIDA SUCURSAL EN PUERTO LIMON

MIGUEL MACAYA, - Socio Gerente

LA SUIZA
Taller de Mecánica y Armería

50 varas al Sur de la Botica de LA VIOLETA

Ofrezco a mi clientela y al público en general toda clase de trabajos en el ramo, tales como composición de máquinas de escribir, construcción de barandas y balcones, etc. etc.

SAMUEL MONTANDÓN

Hacendados

Tengo una regular cantidad de semilla de GUINEA fresca de la presente cosecha. Puedo dar instrucciones para la siembra a quien las necesite. El precio depende de la cantidad que se compre. Calidad superior.

Entenderse con Jesús Valverde S. en San Mateo, ó con Tobías Valverde S. en la pulpería LA BICICLETA.
San José, julio 25 de 1906.

AVISO

Se vende muy barato un bonito solar esquinero, con varios cimientos, agua manantial, y macadam ya pagado. Está situado 200 varas arriba de la Plaza de Ganado. Se torna madera y se compran y componen instrumentos viejos de cuerda. Se venden piezas torneadas para toda clase de muebles, a más bajo precio que en cualquiera otra parte. Entenderse con FEDERICO PRADA SUAREZ.

LIBRERIA Y PAPELERIA

-DE-

Iglesias Hermanos

Calle Central N. Apartado 170

Todas las semanas se reciben obras nuevas, las que vendemos más baratas que en ninguna otra parte. Gran surtido de estampas de todos tamaños, libros en blanco de todos precios, papel de diferentes clases, objetos y útiles de enseñanza, etc. etc. Especialidad en suscripciones a revistas de todas partes. - Literatura, Modas, Artísticos, Agricultura, Música y Actualidades.

JARDINERIA LA FLOR

En Chile Perro [300 varas al E. de la Soledad
UNICA JARDINERIA MODERNA EN COSTA RICA
LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO
GRAN COLECCION DE PLANTAS
E D ALFREDO BRADE
Se hace cargo de vender y trasplantar siembros y de adornar salones para bailes y casamientos

CAFE VALBUENA

-DE-

Jose Maria Arias

-San Jose, junto al Teatro Variedades-

Es hoy el punto de reunión de nuestra juventud alegre, deseosa siempre de diversione que no perjudican y si recrean al espíritu. La clientela es numerosa. Se sirve TE, CHOCOLATE, CAFE y exquisitos FRIJOLES. En el ramo de tostes, sandwiches, tamalitos, bizcochos, pasteles, etc., el CAFE VALBUENA goza de merecida fama. Hay un magnífico BILLAR.

Ingeniero Mateo Albertazzi,

ARQUITECTO CONSTRUCTOR

y Constantino Albertazzi, Contratista,

Se hacen cargo de toda clase de trabajos de construcción. Ofrecen además piedra blanda para aceras, gradas, muros, etc. Todo a precios muy baratos. Proyecto y preventivos. Consultas profesionales. En esta oficina se reciben órdenes.

Compañía Hamburguesa Americana

LINEA ATLAS

Vapores correos: Prinz Waldemar, Sarnia, Prinz August Wilhelm y Sibiria

Salen cada lunes de Limón para New York. Todos los vapores prestan mucha comodidad para pasajeros; dan excelente comida y llevan camarera. Hasta nuevo aviso los precios de pasaje para New York serán así.

Primera clase. - Limón a New York \$ 40-00
Ida y vuelta, 75-00
San José, Junio 12 de 1906.

JOHN M. KEITH, AGENTE

Taller de Relojería y Mecánica

(o)

Composición garantizada de toda clase de relojes, máquinas de escribir, aparatos de ingeniería, fonógrafos, cajas de música, armas de fuego, etc., etc.

Precios sumamente módicos

Taller frente a la casa de don Federico Tinoco, contiguo al Consultorio del doctor E. Uribe R.

FEDERICO ROA. E.

OPORTUNIDAD

El que quiera con poco dinero hacer negocio, puede comprar una buena cantina y restaurante situados en Cuesta de Moras, al lado del taller de muebles de don J. Morales Bejarano. Se vende ese establecimiento con la patente de cantina pagada por algún tiempo. - Informes en la oficina de PATRIA.

EL MEJOR REMEDIO

para el peor dolor

¿sabéis cual es?

AL EMBROCACION IMPERIAL

De venta en la BOTICA FRANCESA

HERMANN Y ZELEDON

LA ALHAMBRA

E. PAGES y CIA.

GRAN ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Constantemente renueva sus existencias

Ventas en condiciones especiales, ventajosas para sus clientes
San José, julio de 1906.

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono numero 36

Precios baratos

Las Constituciones

de la Patria Centroamericana

Con la Constitución de Nicaragua que publicamos hoy, concluye la colección de Constituciones de Centro América; coincide la fecha en que publicamos la última Constitución con el día de la Patria.

Hoy es el 15 de Setiembre. Ochenta y cinco años han pasado desde que Centro América sobre indestructible base proclamó y consumó su legítima independencia.

A la tarea emprendida por EL FORO de publicar las Constituciones de los países del mundo civilizado, no nos mueve el simple afán de proporcionar a los suscritores una colección de leyes importante, sino el de ofrecer a nuestros estadistas ocasión para un estudio de comparación y cotejo que les ayude a inquirir los medios de una mejor cultura política, y ofrecer esto sobre todo a la juventud estudiosa, que a la luz de la ciencia revisará los vacíos de las leyes y se alistará para emprender la lucha por el derecho que le está reservada en los días del porvenir.

Las cinco Constituciones de Centro América están ya publicadas en EL FORO; en cada una de ellas podemos observar, que la revolución política se sobrepone a la revolución social, y que nuestros países, que de improviso se encontraron dueños de su soberanía, tienen una historia en materia de sus Leyes Constitutivas, bien triste por cierto, por este continuo tejer y destejer, por esa inestabilidad en las instituciones, por esas calculadas reformas que vulneran los principios constitucionales y que nuestra infundada indiferencia y la ignorancia de nuestros pueblos observan con tranquilidad ridícula.

Son pocos, casi ninguno, los países del mundo que como los de esta tierra centroamericana, hayan presenciado tantos cambios en sus cartas constitutivas. Prueba de ello es que las Constituciones vigentes que EL FORO ha publicado, tienen todas fecha reciente. Ninguno de nuestros países ha conservado su primitiva carta fundamental: junto con la revolución política aparece la nueva constitución.

El patriotismo no exige que todos hagamos cuanto esté de nuestra parte para enmendarnos de ese defecto.

Comparando las cinco constituciones de la Patria Centroamericana publicadas ya en EL FORO, resulta desde luego a nuestra atención el hecho de que cada Sección al promulgar su nueva Carta Fundamental ha procurado hacerla distinta, tanto por la forma como por el fondo, de las del resto de sus compañeras. Los centroamericanos tenemos que esforzarnos porque nuestras Constituciones sean semejantes: que Costa Rica adopte lo mucho de bueno que tienen las de Guatemala, El Salvador, Honduras y Nicaragua. Por ejemplo, de Guatemala puede tomar los hermosos y liberales principios que

ella consigna sobre nacionalidad y ciudadanía de El Salvador, algo sobre derechos y garantías; de Honduras, su noble y patriótica declaración de que "esa Sección se considera como una sección segregada de la República de Centro América, y que en consecuencia reconoce como su principal deber y su más urgente necesidad, volver a la unión con las demás secciones de la República disuelta;" de Nicaragua, sus decisiones sin cláusulas restrictorias sobre los derechos humanos. Todas y cada una tienen mucho que copiar de sus respectivas hermanas.

Abundan las Constituciones de Centro América en bellísimas doctrinas y en muy nobles y hermosos principios. Se nos dirá escépticamente, que en la mayor parte de las veces esos principios son letra muerta entre nosotros, por la falta de rectitud y hombría de bien en los encargados de dirigir nuestros destinos, pero eso no importa, los vulneradores de las leyes pasan, pero la ley que es luz que alumbra las conciencias, que es formidable argumento contra el que se estrella la soberbia de los apasionados, no pasa, se mantiene por el contrario resplandeciente y mientras más se le atropella más brilla.

Hagamos en Centro América leyes que nos dignifiquen, que nos sirvan para unirnos, para trabajar al amparo de ellas, que nos garanticen una paz perdurable. La paz, el trabajo, la unión, esta trinidad poderosa del progreso de los países cultos, hará de Centro América un verdadero paraíso.

LUIS CRUZ MEZA

(De El Foro)

Oficial

Relaciones Exteriores.-Se confiere el carácter de Ministro Plenipotenciario al Secretario de Relaciones Exteriores para que, en calidad de delegado de Costa Rica, concurre a la Conferencia de los delegados de El Salvador, Honduras y Guatemala, que se inauguró en esta capital el 15 del corriente mes.

-Nómbrese a don Joaquín Bernardo Calvo secretario de la Legación de Costa Rica a la Conferencia de Paz.

Gracia.-Se rebaja la décima parte de la pena de presidio a que fué condenado por el delito de hurto, el reo Mateo Samayoa Calito.

Gobernación.-En lugar de don Juan Bautista Rojas, que pasa a otro destino, se nombra a don José Antonio Caballero escribiente del Registro del Estado Civil.

Policía.-Nómbrese a don Teófilo Padilla agente de policía de Tabarcia, en lugar de don Abel Barrante.

-A don Luis José Ortega secretario de la agencia segunda principal de policía de esta ciudad, en lugar de don Juan B. Rojas.

Fomento.-Que de la partida de... \$10,000 asignada en el presupuesto para primas de cacao, se paguen \$1,53, 50, \$721,00 y \$620,00, respectivamente, a los señores Charles Campbell Williams, Jacob Kelly Brown y James Noble Smith, naturales de Jamaica y vecinos de Limón.

MAGNIFICO NEGOCIO

Se vende un derecho a la tercera parte del Teatro Variedades. Dirijirse a ENRIQUE GOICOECHEA. San José, 24 julio 1906.

PARNASIANAS

(Para PATRIA)

En uno de los números anteriores, y por puro pasatiempo, hice un pequeño paseo por el «Parnaso Tico», con ánimo de volver otro día, pues entiendo que mucho me quedó por allí muy digno de contemplar y saborear. Por allí deben andar cantando «Rimas y endechas José María Alfaro», el de ojos azules y alma «azul serena»; «Agustín Luján», ena morado de «las Musas», y otros muchos.

Peró al día siguiente, «El Pacifico de Puntarenas» me trae un trabajo de «El príncipe Ruso», en que, tras buenos considerandos, declara «que no hay poetas en la América Latina.»

Gracias que yo había llamado poetas á «mis concurrentes al Parnaso Tico», de otro modo me hubiera lúcido.

Yo quiero hacer una pequeña distinción en el trabajo de «El Ruso.» Si por «poeta» entendemos al hombre capaz de percibir «toda la Belleza», y expresarla, «estamos de acuerdo: no hay poetas: ni en América, ni en España, ni en el mundo; ni lo fueron Homero ni Virgilio.

Si consideramos como «poeta» al que «puede sentir algo de la Belleza y comunicarlo», no se puede negar que algunos, aunque sea «por participación», han sido poetas en nuestra América, sino en esta «tierruca.» Ahí no más en Colombia nacieron «El Bautismo de Caro» y la «Oración por todos» de Bolívar, que todos hallan con sabor á poesía.

Al Niágara de Heredia señalan autores extranjeros muy alto, sino en primer lugar entre las composiciones literarias de estos mundos. Esta para citar sólo lo más conocido. En «Méjico» han aparecido algunos trabajadores de gusto: en Chile y Argentina, se le ha dado culto á las musas. En el «Perú» Ricardo Palma, el sabroso cuentista y Amalia Puga han sido inscritos en el rol de «los g-nios.»

Lo que sucede á mi humilde ver es lo siguiente:

Siendo «lo bello» una propiedad del «ser» en abstracto, no puede ser percibido, sino en «partículas» en los seres reales.

Y á los que tienen aptitud para percibir esas migajas de «la Belleza», y expresarla después de «sentidas», el uso ha llamado poetas.

En este sentido, no sólo es el versificador poeta; en prosa se puede «hacer» un poema; en música, en pintura, también se puede ser buen poeta. Que sea más común sentir lo bello que expresarlo, eso es evidente.

El rústico, que llega á su campo, con tantas fatigas, cultivado, y lo ve «de cosecha», siente un poema. La madre que percibe la primera sonrisa de su niño, sería la mayor poeta, si pudiera decir lo que siente. El enfermo que recibe los asiduos cuidados de una joven y bella «hermana de la caridad», (que fué talvez una duquesa) podría hacer la mejor Oda á la Caridad.

Que son pocos los que pueden expresar «la Belleza», es claro también, pero no por eso hemos de negar que algunos han tenido eso don, aun en esas tierras americanas. Si tal vez se quiere llamar poetas sólo á los que escriben en otros idiomas, mas, eso no sería extraño, gran mayoría de nuestras «beatas» sólo habla «grandes oradores» entre los extranjeros.

FRAY JUAN

Un album para coleccionar besos

En la gran ciudad de Londres están en boga en la actualidad entre las damas de la sociedad elegante, los álbums autógrafos de besos. Por medio de ellos pueden las personas que los poseen conservar, no sólo las firmas de los parientes, sino de la impresión de sus labios.

Ha sido inventado el álbum por una genial y joven dama de Kensington, Miss, Evans, y parece destinado á obtener una inmensa popularidad en América.

Con el álbum se facilita una pequeña almohadilla impregnada de carmín, completamente inofensiva, sobre la que imprime sus labios ligeramente el elegido para otorgar el autógrafo, de manera de adquirir la suficiente materia colorante.

Besa entonces la blanca página que se depare dejando en una huella color rosa el recuerdo de la presión de labios,

A lado del espacio en que se imprime el beso, destínase otro para el autógrafo y la fecha viniendo á constituir éste con el beso una dádiva fatima y preciosa.

«Es verdaderamente maravilloso», dice la joven inventora, «ver cómo se manifiesta el carácter en la huella coloreada de un beso. Ni siquiera los besos de dos personas resultan iguales.»

En la primera página llevan los álbums de besos este lema:

«Dame un beso para guardarlo como una dádiva.»

Y más abajo esta cita:

«Dear as remembered Kisses»

BASE BALL

Los nobles y divertidos juegos de sport van echando hondas raíces entre nuestra juventud y es tal la afición

que entre nosotros despiertan que es raro el domingo ó fiesta de guardar que en la Sabana ó en otro punto de la ciudad no se jueguen partidas de los distintos sports hoy más en boga.

El próximo domingo celebrarán un gran match de Base Ball, en la Sabana de Mata Redonda, la Sociedad Atlética del Liceo de Costa Rica y el San José Base Ball Club de Artesanos, á las 8 y 30 de la mañana, dedicado á los señores delegados de las repúblicas centroamericanas, hoy nuestros huéspedes distinguidos.

Para esta fiesta, que promete ser brillante, se nos ha enviado la siguiente invitación:

Sociedad Atlética del Liceo de Costa Rica.

Señor: Tengo el placer de invitar á Ud. á un Match de Base Ball que se celebrará por primera vez en San José, y que se verificará en la Sabana el domingo 23 del corriente á las 8 y 30 a. m. entre la «Sociedad Atlética del Liceo de Costa Rica» y el «San José Base Ball Club de Artesanos.»

El juego será dedicado á los señores Delegados de Centro América.

Esperando que Ud. tendrá á bien hacernos el honor de presenciar el acto, queda de Ud. muy atento y S. S.

EL SECRETARIO

Damos las gracias por la atención y prometemos nuestra asistencia.

POR ESOS MUNDOS

Un joven llamado Henry Heatfield fué llevado recientemente ante el tribunal de Cardiff, Inglaterra, bajo la inculpación de haberse fugado de la cárcel con fractura. Hace algún tiempo se hallaba detenido preventivamente, bajo la inculpación de haberse robado plomo, y observando que la puerta de su celda había quedado accidentalmente abierta, salió de ella y después de fracturar otra puerta, logró escaparse de la prisión. Conseguió escapar á los numerosos agentes que le persiguieron y embarcarse para Buenos Aires. Hace un mes regresó de aquella ciudad y se presentó á las autoridades. Mientras tanto había sido imposible demostrar la acusación de haber robado plomo y el único delito que contra él existía era el de la fuga con fractura.

Su abogado arguyo en su favor que, si merecía alguna pena, era la de muerte por la broma, pues la ley dictada en 1216 por Enrique II, no había sido derogada y dispone que todo hombre que se escape de la cárcel debe ser condenado á la horca; pero que como la acusación que había causado su encarcelamiento no había sido probada, su cliente debía ser absuelto.

El jurato le declaró inocente, y al salir del tribunal fué aclamado por la muchedumbre atraída por lo original del caso. —El libro más grande del mundo acaba de ser encontrado en el Museo Británico, donde yacía ignorado, sabe Dios desde cuándo, como perdidos estaban en la galería nacional los trabajos de Turner.

Ese volumen gigantesco no es otra cosa que un tomo holandés de los mapas y descripciones de los descubrimientos geográficos realizados por ellos en el mundo, allá por los años de 650.

Es de tanta longitud ese volumen, como un hombre de estatura corriente, pues mide cinco pies, 10 pulgadas.

Está encuadernado lujosamente, y decorado con dorados cantones, adornos y broches de oro.

La portada está iluminada á mano, siendo de oro las iniciales. Ese gran volumen fué regalado al rey Carlos II antes de su partida de Inglaterra para reclamar el trono en 1660. Visto luego el libro á manos del rey Jorge III, quién lo regaló con toda su biblioteca al Museo Británico, donde viene á ser ahora uno de los principales tesoros, rivalizando casi en valor con la famosa piedra de Roseta.

—El conde León Tolstoi acaba de añadir una nueva habilidad á las muchas que posee y practica: se ha hecho encuadernador.

Según M. Levenson, que acaba de visitarlo en su residencia de Tula, el conde ha pasado la primera mitad del invierno encuadernando en piel una biblioteca de cuatrocientos volúmenes á la rústica que tenía, haciéndolo todo, desde el cosido de los pliegos hasta los dorados, adornos y letteros de la cubierta y del lomo.

—Tolstoi, dice M. Levenson—se encuentra en excelente estado de salud, pero le ahorra menos que antes y duerme mucho más. Sus lecturas favoritas consisten en libros ingleses y americanos, que tratan principalmente sobre puntos de cooperación del trabajo y el capital, casas para obreros y gobierno municipal. Ahora lee casi siempre acostado.

«Ya no monta á caballo diariamente, pero nunca deja de dar un paseo á pie, cualquiera que sea el estado del tiempo.»

«Muéstrase tan poco cuidadoso de su salud como siempre, y cuando me marchaba, insistía en permanecer en la puerta, sin sombrero ni levita, aunque se estaba desatando en aquellos momentos una tremenda tempestad de nieve.»

«Cuando le hice recomendaciones sobre su salud, manifestándole mis temores de que aquella imprudencia pudiera serle perjudicial, me contestó que durante toda su vida había despreciado soberanamente el frío y la fatiga, y que á esa circuns-tancia atribuía el su vigor y su relativa lozanía de espíritu.»

De Desamparados

El día de nuestra emancipación política fué festejado aquí con gran pompa y creemos que nuestro pueblo no se ha quedado atrás en las fiestas que con tal fin se prepararon. Digale sinó la hermosa comedia que se dió en el salón de actos públicos de esta villa, donde se preparó

artísticamente todo el salón; habiendo sido objeto de una lluvia de aplausos los jóvenes representantes, la víspera á las 8 p. m., como también la hermosa fiesta escolar que gracias á los esfuerzos de los maestros del cantón, salió lucidísima. Hubo discursos en los que tomaron parte el profesor de castellano del Liceo don José Joaquín García Monge, don Pedro Fernández y don Tobías Retana. Cantos al 15 de setiembre, Himno Nacional y Primero de Mayo, todo esto con la filarmónica de este cantón, así como también recitaciones que con tal fin prepararon los maestros don Tobías Retana y la señorita Amelia Umaña; se representó el Monumento Nacional por varios jóvenes, habiendo sido este cuadro una prueba del trabajo que desplegaron los maestros. A este acto asistieron las autoridades del cantón, el Inspector de Escuelas y gran concurrencia de particulares, obsequiando la Junta de Educación con un refresco, tostetes y dulces á los escolares y asistentes.

Después pasamos todos á la Jefatura ó casa Municipal y fuimos obsequiados á repetir nuestro refresco por el Jefe Político don Jesús Mora. Damos las más expresivas gracias al activo Jefe por las atenciones que nos dispuso en tal acto.

En los días de las fiestas nacionales nos visitaron nuestros buenos amigos don Aquiles Gamboa, don Próspero García y don Ismael Salazar, y las señoritas heredianas María y Josefina Salazar quienes se dispusieron á acompañarnos en nuestras humildes fiestas. Ojalá tan dignos huéspedes no se olviden de estas tierras de sampanaínas, donde dejan gratos recuerdos.

Nuestras diversiones menuderas: nada menos en la noche del 15 de los corrientes, como conclusión de la fiesta escolar, don Aquiles Gamboa, Pedro Fernandez y don Porfirio García Monge organizaron un animado baile en el salón de costumbre, al que concurrió gran número de personas de lo más selecto de esta localidad.

Corresponsal.

Nueva enfermedad del arbol del cacao

La enfermedad «with broom» (escoba de bruja), plaga del árbol de cacao, recientemente descubierta, se ha propagado muy extensamente en Surinam, Antillas holandesas. Su primera aparición fué en la costa y aun hasta ahora es menos grave en fincas del interior; es muy perjudicial puesto que no sólo ataca las ramitas, si que también las bayas en las cuales aparecen manchas negras, fase que es la peor, pues á veces se afecta así un cincuenta por ciento de las bayas. La enfermedad no parece hacer mucho daño á las ramitas, y es, por consiguiente, claro que si se descubriera siquiera algún medio de combatirla en las bayas, éste sería de gran beneficio.

Dos distintos experimentos se están haciendo ahora para combatir esta plaga: Primero, se podan completamente los árboles para quitarles todas las ramas enfermas, pues se ha descubierto que los gérmenes no sólo existen en aquellas partes que parecen afectadas, si que también en las ramas mayores (Esto explica el fracaso del método de quitar únicamente las ramas que estaban de manifiesto enfermas). Las partes así podadas se llevan afuera de la plantación y se queman.

La segunda clase de experimento consiste en rociar con caldo bordelalés lo que hace tiempo empezaron los hacendados mismos, pero no de la debida manera, pues comenzaron á rociar demasiado tarde. La infección empieza más temprano de lo que ellos suponían y no se obtuvo beneficio. Cuando las manchas negras aparecen en las bayas, hace ya mucho que existe la enfermedad y de aquí es que en los actuales ensayos se empieza á rociar antes de la florescencia; cuando aparecen los primeros botones. Como hace poco que se han empezado estos experimentos no se conocen aun los resultados; pero el hecho de que el rocío practicado por los hacendados, aunque fué algo tarde, redujo la proporción de bayas enfermas de 40 ó 50 por ciento á 17 por ciento, parece que promete mucho.

SINTOMAS.—Ya se conocen estos á fondo. Las ramitas afectadas cuando son aun botones, como se nota arriba, muestran un crecimiento hipertrofico y una tendencia á echar otras muchas ramitas laterales. Cuando los frutos jóvenes son afectados, frecuentemente muestran una protuberancia que sólo el ojo acostumbrado puede hallar. En otros casos conservan su forma normal, pero al principio muestra una mancha descolorida que luego, cuando el tejido muere, se vuelve negra. Al aparecer esta por primera vez en Suri-

nam, se confundió mucho con la «black rot» (putrefacción negra), bien conocida en todas las regiones caoóteras; empero, abriendo las bayas es fácil distinguir entre ellas pues las atacadas por aquella se ablandan, mientras que éstas las pone duras como piedras.

CAUSA.—El micelión de los hongos se halla fácilmente y se caracteriza por sus filamentos («hipha») tubulares algo gruesos y de contenido granular. Se puede estudiar sin dificultad en toda clase de medios nutritivos. Lo más sencillo es una decocción de semillas de cacao maduro ó verde, con ó sin un cuarto por ciento de azúcar de caña. Poco se conoce aún acerca de su fructificación y no sería prudente hablar respecto á ello. El doctor Van Hall, director de Agricultura de las Antillas holandesas, está haciendo un estudio cabal é indudablemente pronto se darán nuevas luces sobre el asunto.

PARIS AL DIA

El zar, valiente

Sileno, compañero mío en andanzas por el santuario de Lourdes, Sileno amigo, tengo que pasar la pena de darte un paloi.....

Sileno: entre las caricaturas extranjeras que produjiste y comentaste la semana próxima pasada, hay una, terriblemente irrespetuosa, que representa al Zar, metido bajo la cama, en el acto de sacar la cabeza, desparoviado, para oír á un cora-co que le dice:

—Puede Vuestra Majestad salir á respirar el aire. ¡La Duma ha suprimido la pena de muerte!

«Tu quoque», gran Sileno, dejando que te la dieran con queso, creiste la extraordinaria papa de que el Zar tiene una jindama horrosal!

A ti, y también á mí, si que no nos llegaría la camisa al cuerpo si estuviéramos en el caso de Nicolás; pero Nicolásito no tiene miedo ninguno.

El Príncipe Khilkoff lo ha dicho: «Se ha publicado que el Zar no sale de sus habitaciones de Peterhoff. Es falso. Frecuentemente sale en automóvil, sin escolta, con la Emperatriz.»

«Qué tal? Un periódico ilustrado alemán le representa así: en automóvil sin escolta y con la parienta. Pero no se sabe si le sacaron la instantánea estando él en una de sus habitaciones, adonde subieran el automóvil para andar por casa, ó si, efectivamente salió, como Don Nuro, al campo; pero de sorpresa, y entre tres y cuatro de la madrugada, haciéndole la fotografía al magoesteio.

El Príncipe Khilkoff ha dicho más: «Una noche el Zar salió en automóvil, sin escolta y con la Emperatriz, y fué al campo de Zarskoie Seio, donde despertó á los soldados, que aclamaronle.»

Buenos muchachos. De día, tiesos como huesos, haciendo centinela, y volviéndose todo ojos para escurrir revolucionarios, y luego, de noche, cuando se echan á descansar de la faena, va el Zar y les despierta. Pero no se enfadan con él, ¡ca! Salen de las sábanas aclamándole con delirio.

Fíjate, Sileno, en que no habría motivo para que el Zar temiese un coscorrón dinamitero aunque no tuviera el esforzado ánimo que le diera la Providencia.

Según el «Post», de Berlín, los policías Theletpoff y Kounzevitch han puesto á Peterhoff en condiciones tales que allí no entra una mosca sin pedir permiso.

«El moderno y el antiguo Peterhoff», dice el «Post», «como también Oriembau», están cercados por 600 puestos de vigilancia, y el servicio de centinelas se ha organizado hábilmente.

«El puesto central está en directa comunicación con el general Trepoff, jefe del palacio. De trecho en trecho se han repartido puestos de informaciones, y entre ellos circulan patrullas á caballo, de modo que á todo instante se pueden comunicar todos los puestos. Se han establecido además, numerosas rondas, que están en permanente comunicación con el puesto principal y aseguran de día y de noche un servicio de confirmación. Hay en Peterhoff gran número de policías secretos, que forman un puesto oficial y divídense en diferentes puestos. No bajan de 240 los agentes secretos al servicio de la familia imperial. El nuevo servicio de seguridad se ejerce con la más estricta aplicación de los reglamentos del servicio en campaña, á los cuales se han añadido algunos reglamentos especiales. Cambiase de consigna mañana y tarde, y cada día se varía la forma y el color de los billetes de circulación.»

«Quién dijo miedo? Si así y con todo no comprendes, Sileno amigo, que debes retirar la caricatura que en mal hora reprodujiste, y no reconoces la valentía del Zar, habrá que decir que estás contagiado del espíritu revolucionario, por lo que, y en castigo, no volveré á llevarte al santuario de Lourdes....»

LUIS BONAFUOX

CABLES

GRAN BRETAÑA

Compra de automóviles.—Trepoff fué envenenado

Londres. 19. Se han pedido 500 automóviles á Alemania para uso de esta capital y otras ciudades del reino. El pedido alcanza á la suma 300.000 libras.

Briminghaing 19. En los círculos revolucionarios de Londres se dice que la muerte de Trepoff se debe á un veneno que le fué suministrado hace varias semanas y que su fuerte constitución le permitió resistirlo por algún tiempo.

AUSTRIA-HUNGRIA

Asuntos de Rusia

Viena. 19.—Según dice un periódico de esta ciudad en el consejo celebrado en el palacio de Peterhoff, Rusia, el 15 de Agosto, el general Trepoff manifestó que habían cometido una terrible equivocación al no haber formado un gabinete compuesto de verdaderos representantes de la sociedad rusa. Esto dió lugar á que el czar se indignara y evitara encontrarse con él.

Más tarde presentó el czar un proyecto para la venta de las tierras pertenecientes á la Corona y en vez de aceptarlo le dijo que lo presentara al gran duque Nicolás, su peor enemigo.

Después de leído, el gran duque le dijo: Es muy extraño que usted se haya vuelto liberal después de los atentados contra su persona, el liberalismo en usted es por miedo á la revolución, no por convicciones.

Esto afectó mucho al general. Sus últimos días los pasó completamente retirado, padeciendo gran depresión de espíritu. En la mañana de 13 del mes en curso encontró sobre su escritorio un documento. Muy agitado por haber comprendido que aquello era su sentencia de muerte, pronunciada por el comité revolucionario, sufrió un ataque al corazón que causó su muerte.

Entre la servidumbre del palacio se han llevado á cabo muchas prisiones por creérseles simpatizadores con los revolucionarios.

RUSIA

Retiro del gobernador de Finlandia.

San Petersburgo. 19.—El gobernador de Finlandia, barón Salza, se ha visto obligado á separarse del ejército por haberse negado á confirmar la sentencia de muerte dictada contra los amotinados de Soabor.

Desalentado por la captura y decapitación de sus principales jefes, el grupo de terroristas volantes acordó someterse al comité central. Esto significa la reglamentación del partido. El grupo volante llegó á convencerse de que en él había un traidor que los delataba, pues durante los últimos quince días fueron arrestados más de la mitad en todo el imperio.

PANAMA

Llegada de Mr. Root Panamá, 19. En la tarde de mañana llegará á este puerto Mr. Root. Desembarcará en la mañana del viernes conforme al programa del gobierno de esta república.

ARGENTINA

La armada argentina.—Lo que dice un periódico acerca de la revolución de Cuba.

Buenos Aires. 19.—Ha regresado de Londres el contralmirante García, Presidente de la Comisión de la Armada. Entrevistado mañana festivo partidario entusiasta del plan formulado para aumentar la armada Cree que la Argentina dentro de cinco ó seis años podrá tener una armada igual á cualquiera de los países sudamericanos. La Tribuna, órgano del presidente, comentando la situación cubana dice que «los pueblos y gobiernos de la América debieran meditar que la expansión americana envuelve una amenaza á la soberanía de los países sudamericanos.»

CHILE

Llegada del crucero argentino 25 de Mayo.—Siguen los temblores

Valparaíso. 19.—El crucero argentino 25 de Mayo llegó á ésta el 17. Trae á su bordo la delegación que presidirá la repatriación de los restos del general Las Heras. La misma delegación asistirá á la inauguración de Pedro Montt á la presidencia, oficiales y marineros del crucero aclamados en todas partes por el público y

autoridades. Se ha invitado especialmente al crucero alemán Falke á asistir á la inauguración. Esta ciudad está tomando otra vez su aspecto normal. El comercio sigue como de costumbre, los sacudimientos continúan.

Anoche un soldado, en estado de embriaguez, detuvo el coche en que paseaban varios oficiales y desvaneciendo la bayoneta les gritó: «Ustedes gozan paseando en coche mientras que nosotros estamos obligados á hacer servicio de patrulla en las calles». Un oficial lo hirió mortalmente de un tiro de revolver.

ECUADOR

El populacho ataca la redacción de dos periódicos.

Guayaquil. 19.—Como resultado de la política el populacho atacó ayer las oficinas de redacción de los periódicos La Nación y El Ecuatoriano destruyendo cuanto encontraron, inclusive la imprenta, CHINA

Terrible huracán.—Gran número de embarcaciones hundidas.—Murieron 1000 personas.

Hongkong. 19.—Un terrible huracán que azotó ayer estas costas destruyó gran número de embarcaciones nativas, al extremo de que las aguas de la bahía están cubiertas de despojos, y las calles de la ciudad llenas de escombros. En este puerto se han hundido muchas lanchas. El vapor fluvial Fatshang chocó con el francés Polinesia sufriendo ambos varias averías. También está muy averiado el vapor francés Charles Harmondin. La mayor parte de los muelles de madera fueron destruidos.

Hongkong. 19.—El huracán causó la muerte á 1000 personas. Doce buques se han hundido y 24 están varados, entre ellos un destructor francés. De la tripulación de otro destructor francés perecieron 30 individuos. En la isla-Cantón vararon 19 juncos. Han sufrido grandes averías cuatro cañoneras británicas. Se han perdido, con sus tripulaciones, millares de embarcaciones pescadoras que fueron sorprendidas en alta mar.

LA REVOLUCION EN CUBA

Conferencia.—Una carta del general Loínez del Castillo.— Dos edificios volados con dinamita.

Habana. 19.—Anoche celebraron una conferencia el vice-presidente de la república Domingo Méndez Capote y el caudillo liberal doctor Alfredo Zayas, sin que llegaran á un acuerdo.

Los liberales piden que debe procederse á nuevas elecciones.

El general Loínez del Castillo, jefe de los revolucionarios que operan en la provincia de la Habana, dirigió una carta al encargado de negocios americanos diciéndole que le consecuencia de la carta de Roosevelt están dispuestos á suspender las hostilidades y facilitar el arreglo de la paz, siempre que se base en nuevas elecciones sin fraudes ni violencias, con garantías de justicia y legalidad y dimisión de la actual administración. Termina diciendo que espera la mediación y arbitraje de Roosevelt para obtener una paz honrosa y duradera.

Habana. 19.—Esta mañana explotó una bomba de dinamita en la calle Factoría, volando dos edificios ocupados por tiendas de víveres, declarándose un gran incendio debido á la gran cantidad de alcohol en ellas depositado. Hubo seis muertos y muchos heridos.

Washington. 19.—Las negociaciones en Cuba están suspendidas pendientes de la llegada de Taft y Bacon.

El punto más amenazado de la isla es Cienfuegos. Los insurrectos quemaron la hacienda La Esperanza, destruyendo todos sus edificios.

Ayer llegó al puerto de Cienfuegos el crucero auxiliar Dixie, conduciendo 200 hombres de desembarco.

W. STEINWORTH y HNO.

SURTIDO COMPLETO

para pulperías, vinaterías y tiendas

Con motivo del poco local de que disponen actualmente, han dispuesto una gran reducción de precios en todas las mercaderías

Calendario

Viernes, 21.—(Temporas). San Mateo, apóstol y evangelista; (patrón de la población del mismo nombre), San Alejandro obispo y mártir, Santa Efigenia virgen. Del ausugio testamento, profeta Jonás.

SAN MATEO, APOSTOL Y EVANGELISTA

(I siglo)

El bienaventurado apóstol y evangelista San Mateo, que por otro nombre se llamó Levi, fué Galileo de nación y de la ciudad de Caná. Era publicano y arrendador de las rentas imperiales que se cogían de los tributos que pagaban los judíos que era oficio odioso entre ellos, y así les llamaban con el nombre de pecadores. Estando, pues, un día Mateo sentado en la casa ó aduana, pasó el Señor, y puso en él los ojos de su clemencia, y le dijo: "Sígueme"; y luego se levantó San Mateo tocado de Dios, y dejando el trato, dineros, casa y familia, le siguió. Cobróle tanto amor, que le hizo un convite en su casa al cual hizo venir á otros publicanos y pecadores para que, atraídos de la dulzura y conversación del Señor, también se conociesen y amasen. Esto escribe en su Evangelio divino el mismo San Mateo, el cual se llama humildemente así mismo "Mateo el publicano", mientras los otros evangelistas le llaman con el nombre de Levi, para disimular la afrenta del oficio que ejercitaba antes de su vocación. Después de la subida del Salvador al cielo y la venida del Espíritu Santo, rupo á San Mateo la misión de Etiopia, y llevóse consigo el Evangelio que había escrito en lengua hebrea ó ciríaca para los judíos. Llegado á Etiopia el santo apóstol, se dice que entró en la ciudad de Nadaberj donde fué hospedado por aquel eunuco de la reina Candace, á quien bautizó San Felipe. Allí encontró dos magos que con sus malas artes pervertían al pueblo, mas el santo apóstol les confundió con la virtud de Jesucristo, y resucitó á un hijo del rey Egipto, que los magos no habían podido resucitar. Con este prodigio se convirtieron el rey y la reina y sus hijos á la fe del Señor y gran parte del pueblo, siguiendo su ejemplo, se bautizó. Tenía el rey una hija llamada Ifigenia, la cual oyendo alabar al santo apóstol el estado virginal, se determinó con su parecer, de consagrarse á Dios en compañía de otras doncellas que se le juntaron con el mismo propósito; más habiendo muerto el rey Egipto, y apoderándose del reino un hermano suyo llamado Hirtaco, quiso éste casarse con Ifigenia, y que San Mateo se lo persuadiese; pero el santo apóstol se resistió, por lo cual el rey se enojó de manera, que mandó sus ministros á la iglesia donde el santo estaba diciendo misa para que le diesen la muerte; y así acabada la misa, fué el santo apóstol alcanzado, quedando el altar del divino sacrificio rociado con su sangre. Con este martirio acabó su carrera apostólica, después de haber padecido muchos trabajos, obrado grandes milagros, edificado templos, ordenado sacerdotes y ganado para Jesucristo muchas almas en aquella remota provincia de Etiopia.

El New Cash Store

Además de las muchas especialidades con que hoy cuenta "El New Cash Store", las ha aumentado en el ramo de sombreros finísimos, de japa y fieltro para señoras, caballeros, jóvenes y niñas, todos á la última moda.

También ha recibido últimamente, la famosa leche suiza, seca en polvo, esterilizada, pura, rica, barata, etc., etc. El señor B. Ramírez R., dueño de este bien conocido establecimiento, se propone complacer y aumentar su marchantía, tanto por medio de un surtido de artículos exquisitos, cuanto por sus precios relativamente baratos.

Puerto Limón, C. R. setiembre 1.º de 1906.

JOAQUÍN CHAVES S.

Ofrece sus servicios como contratista de construcciones de edificios y toda clase de trabajos de carpintería Guenia, para mayor garantía en los trabajos, con personas competentes en dibujo de planos, cálculo, etc. Avenida Central, frente á la Eureka.—San José, Costa Rica.

CERVEZAS



La Cerveza que ha hecho á Milwaukee famosa.

Al Siglo Nuevo Unicos agentes

CRONICA

Cronista: Néctor Cuevara S.

La "Seiva"

Con sumo placer hemos visto el grado de adelanto que esta interesante revista literaria ha alcanzado desde su primer número.

Su lectura amena, de lo más escogido, es aceptada por todos los amantes y conservadores de las bellas letras, por lo que no dudamos que Billó verá muy pronto coronadas sus nobles aspiraciones.

A guitarreros

En la noche del martes, por la cuesta de Núñez, dos individuos que andaban de jerga tuvieron un serio altercado, de lo que resultó que uno de ellos dió un fuerte guitarrazo al otro ocasionándole una seria lesión en la cabeza. La causa, por la gravedad de la herida, ha pasado al conocimiento del juez del Crimen.

Visita

El martes al medio día, los representantes de nuestras hermanas de Centro América, visitaron la jardinería de don Alfredo Brada, sita en Chile Perro, de donde salieron altamente satisfechos, en virtud de que este conocido jardinero, posee el gusto del artista para arreglar su precioso jardín, y los conocimientos de floricultor consumado, para el cultivo de la multitud de clases de flores que allí tiene.

Abanico

En el baile del Nacional perdió una señora amiga nuestra un abanico con varillas de nácar y género de encaje, plinado, unido á una cadena delgada y larga de oro.

Agradeceríamos mucho á la persona que lo encontró se sirviera dar cuenta de él en esta administración.

Movimiento marítimo

Limón, 20 de setiembre.—Hoy á las

6 a. m. ancló, procedente de Manchester con 164 días de mar, el vapor inglés Barranca. Capitán Lang. Pasajeros: L. Henshaw, E. D. Hatch, L. Azvola, C. L. Bonilla, Carlos Alvarado, V. Gravers. Sin carga. Correspondencia 16 sacos y 1 paquete.

Mas choques

Parece que antes de anoche hubo un choque con graves consecuencias, en la línea de Limón. Muy amenudo vienen sucediéndose estos accidentes y no sabemos de donde proceda el descuido. Lo cierto es que para emprender viaje por esa vía es preciso confesarse y hacer testamento.

Movimiento de hoteles

Imperial.—Día 19.—Entraron: 5 p. m. J. F. White de Oakland.
Internacional.—Día 19.—Entraron: 5 p. m. R. Vega, de Grecia.

Defunciones

—Día 20.—Inominada Vila y Rivera, murió al nacer, legítima de Emilio Vila y Juana Rivera. Distrito de Catedral.

Velada

Para domingo en la noche está anunciada una velada en el teatro de la Merced á beneficio del templo de ese nombre. La sociedad de señoras encargadas de organizarla, lo han hecho de tal manera que no dudamos será esta una grata sorpresa para los que han asistido á las anteriores y para los que por primera vez presenciaron esa representación.

No hay remedio?

El miércoles en la noche se quemaron unos alambres de la luz eléctrica, frente al almacén La Proveedora de don Andrés Sandoval. Por esos lados nos informaron que como á las 5 p. m. de ese día empezaron á quemarse, durando hasta las 7 de la noche, hora en que nosotros lo observamos.

Fiestas

Con motivo de la proximidad del día de Nuestra Señora de las Mercedes, han circulado ya las invitaciones para la gran fiesta religiosa que tendrá lugar en el templo de la Merced. Sabemos que durante las novenas predicarán elocuentes sacerdotes, por lo que no dudamos que la afluencia de fieles durante esos días será grande y escogida.

El beneficio de Barrajon ha despertado mucho entusiasmo en todas las clases sociales. Desde la hija del humilde artesano hasta la del opulento banquero asistirá esa noche al teatro para admirar una vez más las dotes artísticas del simpático beneficiado.

Nos cuentan que Barrajon piensa dar otra función cuyos fines es el de allegar fondos á la caja de una institución de beneficencia.

Baile

Se proyecta obsequiar á los representantes de Centro América, con un baile que se verificará en los salones del Club Internacional. Mucho entusiasmo reina entre los socios de dicho club por lo que la fiesta resultará espléndida.

Vacaciones

No nos vemos privados de oír música todos los días, pues nuestra banda militar no disfrutará de las vacaciones de cajón. Nos alegrá, pues así podremos apreciar mejor el adelanto que ella alcanzará, bajo la batuta del experto maestro don Alfredo Morales.

Puntarenas

Personas llegadas de nuestro puerto del Pacífico nos informan que las fiestas estuvieron de lo más animadas y que las tres partidas de base ball que se efectuaron en los días 15, 16 y 17 pusieron de relieve la agilidad de los jóvenes portañes en ese bonito sport.

El Puntarenas Base Ball insiste en tener un match con uno de los clubs de sport de esta capital, para lo cual dará al que acepte el reto, toda clase de garantías.

Compañía de preferencia

Se nos informa que ayer tarde dieron principio á filiar á los jóvenes que formarán la tan deseada compañía de preferencia. Muchos de nuestros pollos se muestran contentos porque pronto podrán salir al cinto, botas de charol y un vestido cautivador de corazones jóvenes, Parque

Se nos informa que á manos expertas se ha encargado el arreglo del parquecito de la Doñosa, tan desatendido desde hace algún tiempo.

po. Ojalá que sea cierto y que en ese arreglo incluyan la acera que es una bofetada en pleno rostro al orato de la población.

Telegramas rezagados

Antonio Hernández, J. Domingo Hernández, Manuel Moncada, Manuel F. Quesada.

Sorteo

No hay que olvidarse de que la casa de comercio Al Siglo Nuevo, verifica un sorteo semanal en obsequio á su numerosa clientela.

Los

membros de la colonia italiana residentes en esta capital, celebraron ayer el gran día de su patria. Con tal motivo, entre diez y once de la mañana un grupo portando su pabellón y el de Costa Rica salió para la Sabana, donde pasaron unas cuantas horas en medio de la mayor alegría.

Correspondencia

Ayer fueron distribuidos 54 sacos de correspondencia recibidos de New Orleans.

El Centro Católico

prepara un animado baile que tendrá verificativo en la semana entrante en los salones del edificio ocupado por ese centro. Reina mucha animación.

Muy bien

Felicitemos al administrador del Ferrocarril inglés, por la buena disposición de multar con diez colones al maquinista que haga uso del pito en la Estación. Los vecinos de la tierra, están de plácemes, pues ya estaban aturdidos de tantos pitazos.

Ahora, solo falta que le modere el genio al negrito del sube y baja, pues este señor se gasta unos humos luciferinos y se permite tener á las carretas y carretones que atraviesan la vía férrea, hasta un cuarto de hora en espera, aun que no haya locomotoras en movimiento, siendo como es aquella calle muy transitada y pública.

De necesidad

Es que la autoridad ordene á los propietarios de casas manden á arreglar las canales de los techos, pues en estos días de lluvia casi no se puede transitar por las aceras, sin recibir un chorro de agua fría.

Hay muchas en estado lamentable

Nota final

Una eminencia médica atiende á un enfermo de un mal enteramente desconocido es un caso que describe en una conferencia, ante sus ilustres colegas, explicándoles todo el curso hasta el desenlace fatal.

Uno de sus amigos que ha seguido con interés el negocio, lo encuentra en el círculo y le pregunta:

—Qué tal sigue el curso del mal raro.

—¡Oh! perfectamente contestó el doctor frustándose las manos, la enfermedad sigue á mi opinión paso á paso.

CAEZADO

EMILIO ARTAVIA
Establecido ahora en la esquina diagonal á la oficina de Correos, local que ocupaba "La Prensa Libre."
"Atención preferente en el calzado á la medida."
Ordenes por correo, se sirven libres de porte, á todas partes del país.
Ventas estrictamente al contado.
Dirección por Correos.—Apartado 179

Sorteo de setiembre

El 30 de este mes serán sorteados entre los suscritores de "Patria" que hayan pagado su recibo hasta esa fecha, cinco premios, así:
Matina 6 de setiembre de 1906
1 de C 50
1 de C 20
1 de C 10
RAFAEL ALPIZAR A.,
Administrador.
Setiembre de 1906.

Cervecería

DE

Richmond

Arreglada ahora al estilo moderno, y bajo la dirección de un maestro cervecero (el único en Centro América) tiene el gusto de ofrecer al público consumidor

CERVEZA BLANCA SENCILLA, tan cristalina y pura como las importadas, libre de antisépticos nocivos, de Saccharomyces Cerevisia activa, gelatina, ácido tartárico, etc., por consiguiente no puede causar dolor de estómago ni diarrea.

Contiene sólo el 4 1/2 por ciento de alcohol. Nuestras cervezas se despachan esterilizadas (cocidas después de embotelladas) y como están completamente fermentadas, convienen á aquellas personas de estómago débil.

En cuanto á nuestros refrescos gaseosos, éstos se embotellan con tapones de corcho, por consiguiente no hay contaminación metálica posible.

San José, 4 de setiembre de 1906.

Sastrería Nacional

Habiendo regresado nuevamente al país, donde tantos años ejercí mi profesión, tengo el gusto de ofrecer al público mi taller en condiciones de poder ofrecer el mayor esmero en los trabajos.

En cuanto á corte y confección, muy conocido soy de mi antigua clientela.

Especialidad en hechuras de piezas de talle, uniformes, sotanas y en cuantas piezas requieren atención y arte. Eficaz y puntual cumplimiento en los encargos que se me confíen.

MARCELO VECCHI.

Primera Avenida, Norte, esquina diagonal al Correo.

Restaurant Central

En esta fecha he comprado ese conocido restaurant; en él ofrezco al público cocina al estilo francés y alemán, atendida por un excelente cocinero.

Surtido completo de vinos y licores.—Cuartos amueblados.—Salones reservados.—Se hacen contratos de banquetes.

American bar, sandwich, lunche.—Establecimiento abierto toda la noche.

PABLO DUCHEZ

Ex-administrador del Hotel de Francia en París.

Gran regenerador del cabello

"RHUM QUINA" DEL DOCTOR GERMAIN
Loción muy agradable y remedio eficaz y positivo para quitar la caspa y evitar la caída del cabello.
Se vende en la Barbería Española
A un colón el frasco. MARCA REGISTRADA

CAMPOS Y CASTRO

Los señores J. M. Campos y Francisco Castro J., establecidos al lado Este del Banco de Costa Rica con un Taller de Sastrería, se ponen á las órdenes de su numerosa clientela y del público en general prometiendo exactitud en las brasques se les encomienden, pues cuentan con horqueros y cumplidos oficiales.

La Union del Sur

ALMACEN DE PROVISIONES

Artículos de consumo diario Licores del país y extranjero

ALBERTO VARGAS CALVO

alle Central Sur y 10 avenida Este Apartado N.º 281

San José de Costa Rica.

Si quiere usted

Calzado bueno y por módico precio, ocurra á la Zapatería Española de Manuel Escorriola que es sin disputa la mejor casa de este ramo.

Envíos á todas partes del país,

MANUEL ROMERO

El mejor almacén de la República.
Mercaderías renovadas mensualmente
Novedad en pañolones, sederías, lanas y artículos de fantasía
Paraguas,
El famoso perfume FERIA
Tip. PATRIA

La Europa

Confitería, pastelería, cantina y café, contando con un confitero de reconocida fama en Francia y España, por haber trabajado en la gran confitería de París, Saint Pierre y principales de Barcelona.

Conciertos: el sábado de 7 á 9 de la noche y domingo de 2 á 4 de la tarde, por uno de los más acreditados sextetos de esta capital.

Cervecería

Best Stout Porter



LAGER BIER BLANCA
YMAR CASTRELLA NEGRA

ACCIONES

BANCO COMERCIAL DE COSTARICA

CAFE BENEFICIADO

COMPRA

Joaquin Llinas

Oficina.—Frente al costado Este del Banco de Costa Rica.

IMPORTANTE

Estando ya listo nuestro nuevo aserradero [situado en la esquina de la calle 9a. Norte y la Avenida 1a. Este, 100 varas al sur del puente de la "Fábrica Nacional"] hacemos saber á los constructores y al público en general que estamos preparados para despachar sus órdenes con toda brevedad y exactitud.—Podemos aserrar trozos y soleras para cadamillos de cualesquiera clases y dimensiones, que sean así como acepillan, machiembrar-tornear, etc. También compramos trozos y soleras de buena clase, y estamos dispuesto, acelerar contratos para su provisión. Nuestros precios son moderados y garantizamos á buena ejecución del trabajo. Se reciben órdenes para rajar madera en tamaños espe-cies.—San José, julio 21 de 1905.—Wolf & Ca. 15 v.

Té Negro

MARCA OYAMA

El mejor té de «Ceilán» que se consume en el país.

MARCA MICADO

El mejor té "Englis Breakfast" que se consume en el país

BOTICA FRANCESA Hermann & zeledon BOTICA FRANCESA

La Nacional

Situada en la calle 2ª .S

FABRICA DE TABACOS Y CIGARLILLOS

Premiada en la Exposición de San Luis.

Esta fábrica cuenta ya con cinco años de existencia. Se despacha al por mayor y al menudeo en un departamento especial de la misma fábrica que está constantemente abierto al público.

21 de setiembre de 1906. 85

Marta

Novela costarricense



(Escrita expresamente para PATRIA)

ble que le proporcione, en justa compensación, cuantos lances de amor desee.

—Un capital fabuloso heredaría el desconsolado vido. Los bienes que ambas poseen se reducen á los ganchos con que sujetan el pelo. Y si de metal hablamos, sólo cuentan con los broches que lucen en los cinturones, y esos son de hoja lata, y no de la muy fina, por cuyo motivo no pasan ni dorándolos á fuego. En cuanto á depósitos en el Banco tal vez conserven algunos balances de los de esta capital im-

presos en los periódicos. El partido no puede ser mejor—contestó Pedro soltando una sonora carcajada.

—Muy equivocados andan ustedes—repuso Lagartija—al hacer tales apreciaciones. El cariño que profeso á esas señoritas, á quienes ustedes tratan con tan poca consideración, no es amor; es un caso de conciencia. Cuando yo era chiquitín,.....

—Para acordarse de los días de su infancia no necesita usted forzar la memoria. Hace muy poco vestía usted de corto—interrumpió Pedro.

—Bueno, don Pedrito, lo que usted quiera. Cuando yo era chiquitín, repito, mantenían tan gran amistad con mi familia que casi nunca salían de la casa de mis padres. Las considerábamos como cosa propia. Y en lo que á mí

JARDINERIA

EL PORVENIR
La Sabana Quinto Braghiroly
Se hacen trabajos artísticos á precios sin competencia.

En las fiestas elegantes la Jardinería "El Porvenir" es la que llama la atención por su arte exquisito.

LA EDUCACION

Librería y Papelería de MANUEL Y. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de Artículos de Escritorio, Utiles Escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, etc., etc.

¡¡OJO!! Ya llegó el Cuaderno de Escritura Vertical, por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

LA BARCELONA



—DE—

ANTONIO MONTEALEGRE



Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y viantería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente. Depósito de los afamados "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachi. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

NUESTROS PUROS SON LEGITIMOS

ERNESTO MARTIN

ABOCADO y NOTARIO

OFICINA: frente al costado Este del Banco de Costa Rica
San José, agosto de 1906.

Aviso importante

A LA LIBRERIA DE

J. J. A. MONTERO

Se ha enriquecido con un nuevo surtido de mercaderías, tales como: el afamado papel de mdelca, español; libros en blanco, papel para cartas; E. Gaustier; anatomía y filosofía; recreaciones infantiles, colección de juegos para niños; manual de esgrima; vegetales que curan y vegetales que matan; ortografía y ortología por Marroquín; gramática práctica por Isaza, Idm de Bello anotada por Cuervo, Amado Nervo; Perlas Negras, Poesías. Campana ilustrado; diccionario castellano, Julius Simón; manual de filosofía, Cervantes; Don Quijote; Le Sage; Gil Blas; Mesa y Léopard, historia de América, 2 tomos.

Precios sin competencia.

CONTIGUA AL IMPERIAL HOTEL

TÓMESE NOTA

Un comerciante sin un buen reloj no puede tener éxito en los negocios; para remediar esta falta acúdase á la RELOJERIA de Gregorio Soto

toes, me distinguían tanto con su cariño que todas las mañanas me llevaban al parque Nacional á tomar el sol y jugar con los niños de mi edad que allí concurrían.

—Y le darían á usted caramelos con sorpresa volvió—á interrumpir Pedro.

—Bromas á parte ó de lo contrario se disuelve la sesión. Si les parece tomaremos otras copas de champagne.

—Con mucho gusto—contestaron todos.

Fueron servidas y apuradas en el acto.

—Continúe usted, señor Cortijo, dijo—Pedro,—su relato están conmovedor que nos tiene á todos pendientes de sus labios. Quedamos en que todas las mañanas lo llevaban, cogido de la mano, al parque Nacional para que jugara al aro ó á la comba con los niños

ser más á propósito para un drama bíblico ¡Cuántos autores lo deseaban!

—Amigos míos, siento manifestarles que con las interrupciones de Pedro no puedo seguir adelante en mi relato.

—Lo cunl lo siento mucho—dijo Enrique—porque pensaba gravarlo en mi memoria.

—Y yo contársela á mis nietos en las hermosas mañanas de verano. Estas historias sirven para formar el corazón de los niños haciendo de ellos tesoros de ternura,—añadió Pedro.

—No les parece á ustedes mejor—continuó Enrique—que tan de su edad. El asunto no puede conmovedor episodio de la vida de Cortijo debe ser impreso en un folleto? Declarado de texto para las escuelas de instrucción primaria las generaciones ve-

En la Carpintería

de Enrique Roig

50 varas al Oeste del Mercado

Se hace toda clase de trª bajos de tapicería y colchonería á gusto del consumidor pues cuenta con operarios venidos expresamente.

Precios más baratos que nadie

CARLOS DIAZ B.

ABOGADO y NOTARIO

Despacha en el bufete del Licenciado don Luis Castro Urefia
San José, julio de 1906.

JADWISIA DE PICADO

Doctora en Medicina y Cirugía

OFICINA

CONSULTAS

50 varas al Norte de la esquina Noroeste del Mercado.

De 8 á 10 a. m.—
y de 1 p. m. á 3 pm

Gran Fabrica de cacao molido

EN GUADALUPE

Agente general en «La Reforma» Tomás Carrasco, donde se despacha á domicilio al por mayor.

DANIEL BLANCO B.

Brillante negocio

Se vende una finca de 150 hectáreas, que tiene 15,000 palos de hule de 4 á 8 años 50 manzanas de pastos, tiene una casa de habitación en buen estado, posee excelentes guas y está situada en Chilamate de Sarapiquí.

Para juicio y condiciones, entenderse en San José con el Licenciado don Ernesto Martin ó con el señor don Manuel Velásquez, y en San Rafael de Heredia con

PROSPERO VARCAS

1—mes

HOTEL INTERNACIONAL DE PUNTARENAS

Unico de primera clase en este puerto.

Unicos, agosto de 1906.

Puntarena

FERNANDO MAGRI

Administrador.

Papas

De la mejor clase que se produce en Cartago y á más bajo precio que el corriente en plaza.

Venta por mayor y al menudeo al lado de la Botica Universa frente al Mercado.

MANUEL MONGE C.

JESUS PRADA

San José, Avenida 12 Este

Fabricante de, mandolinas guitarras y bandurrias.

Especialidad en instrumentos de concierto.

nideras serían modelos de virtud y candor. Cándidas y sencillas amapolas abriendo su corola al sol en un delicioso vergell! ¡Que abismo tan profundo separaría á la juventud actual de la presente si aquélla se empapara bien en el relato de Cortijo.

—Y erigrarin estatuas al autor en los sitios públicos—arguyó Pedro.

—Quién lo duda?—contestó Enrique.—Otro con menos méritos que él figuran en los jardines zoológicos.

—Y coronan los fuentes de los paseos públicos—agregó Pedro.

—Lo de las fuentes no lo admito—dijo Enrique.—Cortijo padece de reuma y la humedad le haría padecer agudos dolores, lo cual no dejaría de ser una ingratitude por

parte de sus agradecidos admiradores. Bien está que mientras vivimos pase uno todas las penas del purgatorio, sin chistar, porque eso no es otra cosa que la consecuencia de haber nacido; pero cuando llega el día de la glorificación la efigie debe ser colocada donde de lleno la bañe la luz del sol y nadie la mortifique, excepto los pájaros y la lluvia.

—Me tienen ustedes asombrado con su elocuencia—dijo Cortijo muy amostazado—y á no ser por que mi presencia la reclaman en otra parte con gusto los escucharía, sin pestañar, hasta la consumación de los siglos.

Llamó al camarero, hizo efectiva la cuenta y se despidió de sus amigos citándolos para la retreta